

DECÍAMOS AYER... (1)

Tras las 800 páginas de la semanal "NUESTRA SEÑORA DE LA O" y que finiquitaron el 31-12-2022, sabéis que me vino un grave contratiempo que, gracias a Dios y en buena parte a vosotros ya está superado hasta el punto de que la vida me ha dado una "prorroga" que aprovecharé a mi manera y según posibles.

Y es que han pasado dos años muy intensos para la vida del pueblo y que no quedaría conforme de no verlo reflejado en algún sitio. Allá va, pues, sin detrimento de que lo vayamos desglosando en números sucesivos.

1.- Y...tres centenarias más y por el orden de "llegada" : Mima, Candelas y Consagra. (Esta última "nos dejó" al poco tiempo).

Con Mima y Candelas viven Miguel (Tasia) con 102 años y María, la más veterana, con 106 y "suma y sigue" por años...

Consagra y Ché único "matrimonio centenario" ¿Quién dijo que la mujer es el sexo débil?: de 19 "centenarios del pueblo, solo 4 hombres y nada menos que 15 mujeres y algunas con muchos hijos y con vidas cargadas de dificultades...

2.- Y terminaron las obras de la iglesia aunque todo ello fue por etapas. Creemos que ha quedado muy bien : funcional, práctica y más cómoda y segura. Gracias a la Diputación, más al Obispado y gracias a nuestra propia y personal colaboración en porcentaje aproximado del 35% , 53 % y 12 % respectivamente y en este orden.

3.-Por el pueblo pasó la pandemia con nombre de COVID-19 y que algunos la hemos padecido y superado. Algunos de nuestros paisanos no pudieron con ella y...no digamos en España...

4.- Otra epidemia, esta vez de ganado vacuno, a lo largo del año 23 que ha ocasionado la muerte o secuelas a mucho ganado que en el pueblo abunda con las pérdidas consiguientes.

Todo ello lo lamentamos esperando que vengan tiempos mejores.

5.- Un nuevo "equipo" rige los destinos del pueblo en el Ayuntamiento desde mayo-23. La Residencia de mayores : voto porque se le de nombre oficial de LA SENARA que es el barrio donde está ubicada. Difícil y lenta su edificación (20 años) y nada fácil su puesta en marcha. Pero...ya se habla de ello.

Que sea de mucha utilidad para quien o quienes la precisemos...

6.-Todos nos quejamos de lo mismo : al tiempo se le ha olvidado llover y lo dice el propio tiempo : o sequía o diluvio, las dos cosas a cual peor. De ambas hemos padecido en el pueblo traducido en mala cosecha del campo e inundaciones. Lo comentaremos.

7.-Fiestas patronales del Corpus, Rollanejo y Sta. Teresa muy concurridas y participativas Así como otras menores (Carnavales, Navidad, los Santos, puentes...) Y es que..." al mal tiempo buena cara".

Y, entre el frío y el calor, nada de " medias tintas" : o mucho frío o mucho calor. Y es que lo decimos por convencidos : " el tiempo está loco".

8.- Un bar que se cierra (El Castillo) y otro que se reabre tras la remodelación (Rubio) y con una nueva " dirección".

También cambió la dirección del bar del Multiusos tras la jubilación de Dolores. Servicio público muy necesario para darle vida al pueblo y que no decaiga.

9.-En este tiempo, nacidos muy pocos o ninguno, casados los mínimos (alguno de muestra) pero muchos, demasiados, fallecidos en el pueblo y fuera del pueblo pero paisanos. Va nota aparte.

10.- Detalles a agradecer : bancos junto al centro de salud y nuevos en el paseo de la "Calzada", arreglo del parque y piscina, del punto limpio, de la plaza...

Son diez "cosas" a comentar detenidamente., a más de otras que por hoy quedan en el tintero. Para que estés informado. Saludos.
16-7-24. día de Ntra. Sra. del Carmen

¡TOCADO, NO HUNDIDO!

Voy a contaros ,amigos,
amigos míos y paisanos,
lo que quiero que sepáis
de estos dos mis largos años.
Y no corrijo lo dicho
refiriéndome a "lo largos"
pues largos s hacen sufriendo
y cortos si son gozando..
Yendo yo a Ciudad Rodrigo
de otra dolencia aquejado
una doctora insinuó
lo que luego fue acertado.
Y que casi lo recuerdo
por mitad del mes de mayo
la fiesta de San Isidro
que es el patrono del campo.
Un compromiso quedó
que no pude realizarlo:
el bautizo de Valeria
lo que ya estaba acordado.
En el quirófano entré
confundido o engañado
para hacerme una biopsia
y tener todo orientado.
La anestesista primero
me dijo con entusiasmo:
" yo también soy de El Cubo
soy de El Cubo de D. Sancho.
Pasé el mal trago dormido
y, una vez ya superado,
a mi habitación seguido
en camilla me llevaron.
Me esperaban enfermeras
Y una "nueva" había llegado
"yo también soy de El Cubo
soy de El Cubo de D. Sancho"
Prima de la anestesista:
En casa todo ha quedado
q. sus madres son hermanas
las dos hijas de Olegario.
A los pocos días que fue
el veinticuatro de mayo
ya me dieron la noticia
que no hubiera deseado:
un linfoma nada bueno
que era malo y más que malo,

para casa y a esperar
por doctora ser llamado.
De entrada vino el pensar
que no puede ser tan malo
siendo un día veinticuatro
y veinticuatro de mayo.
Día de María Auxiliadora,
auxilio de los cristianos,
que es la Virgen de D.Bosco
y sus "hijos" salesianos.
Y empezaron a rezar
desde El Cubo y todos lados
por mí y por mi salud
rezos, preces y rosarios.
De mi parte puse todo
mis ánimos y el cuidado
que nunca me sentí " hundido"
aunque estuviera " tocado".
Me atendió Dña. Almudena
Cabero con doctorado
que llevó mi enfermedad
hasta verme ya curado.
Seis veces con "mala" quimio
mes sí ,mes no, alternando
y alguno más de propina
del mejor modo llevado.
Mientras tanto estaba el Covid
del diecinueve al veinticuatro
haciendo el mal q. es lo suyo
sin respeto a los humanos.
El Clínico estaba a tope
contagiado y contagiando
llevándose por delante
fuertes y debilitados.
Covid y dichoso covid:
tres veces me ha visitado
que al ser yo asintomático
apenas si lo he notado.
Auxilio, de la O, Pilar
que es la Virgen de los maños
Teresa la de Calcuta
y los santos "salesianos".
No quedó nadie en el cielo
que no fuese interpelado
en recobrar mi salud
y dejara de estar " malo".
En El Cubo estuve limpio

de contagio y de cuidado
aunque sí con mascarilla
más que nada "porsiacaso".
Y con todos mis amigos
que frecuentamos los bancos
haciendo nuestra " Moncloa"
a la sombra y con "Verano".
Y es que digo lo que digo:
"a la sombra y con Verano",
Pedro, Eliseo, José Antonio
Benito, Joaquín y Baldo.
Hasta tres bancos llenamos
sentados de cuatro en cuatro
y ,olvidado de los otros,
que no me falte Dalmacio.
Y tuve otro contratiempo :
el digestivo aparato
que me dijo:"aquí estoy yo
y también quiero cuidados"
Y es que la quimio sí cura
el mal aunque sea muy malo
pero sin querer sí daña
lo que esté menos dañado.
Y llegó el seis de noviembre,
año y medio había pasado,
y la doctora Cabero
me resumió el resultado:
"Te puedes ir para casa
contento y regocijado
que yo ya te doy el alta
seguro que estás curado"
Recuerdo lo que deciais
vosotros los mis paisanos
refiriendo a mi persona
lo que estabais observando:
"Hay q. ver cuanto ha perdido"
cuando estaba en lo más bajo
pues ya podéis bien decir :
"hay q. ver cuanto ha ganado".
El partido de mi vida
casi doy por bien jugado
que esto es vivir la prórroga
Dios me coja "confesado".
Y este que ha sido mi rezo
sacado del breviario:
"Señor :grité y me sanaste,
graciasiempre te estoy dando"